

CAI EAS
C186
15 Oct. 1975
DOCS

rofil **Kanada**



Ottawa, Kanada

EXTERNAL AFFAIRS
AFFAIRES EXTERIEURES
OTTAWA

Jahrgang 2, Nr. 19

15. Oktober 1975

OCT 28 1975

Neues internationales Seerechts-
abkommen dringend geboten, S. 7

Neues internationales Seerechtsabkommen
dringend geboten

Olympiamünzen für den General-
sekretär der OAS, S. 3

Kanadischer Wirtschaftsrat emp-
fiehlt neue Handelsstrategie,
S. 4

Eine UV-Dentalkamera, S. 5

Studenten helfen Einwanderern,
S. 5

Fragebogen, S. 6

Am 22. September ging Kanadas Außenminister Allan J. MacEachen in seiner Rede auf der 30. Sitzung der Generalversammlung der Vereinten Nationen auf verschiedene Themen ein: auf die kürzliche Sondersitzung der VN, das Seerecht, die Abrüstung, die Friedenssicherung in Nahost und auf die Strukturreform der Vereinten Nationen.

Kanada hat sich auf VN-Konferenzen um das Bewirtschaftungsrecht für eine Anschließzone von 200 sm vor seinen Küsten bemüht, die an die Stelle der gegenwärtig auf 12 sm begrenzten Gebietshoheit treten soll und hofft, daß ein neues multilaterales Abkommen auf der Seerechtskonferenz unterzeichnet wird, die im März in New York stattfinden soll. In diesem Zusammenhang stellte Minister MacEachen fest, daß "alle Teilnehmer mit Verantwortungsbewußtsein, Flexibilität und in Erkenntnis der echten Dringlichkeit handeln müssen, wenn eine endgültige Vereinbarung erzielt werden soll".

Gelingt ein multilaterales Vorgehen nicht, dann würde Kanada laut Herrn MacEachen "auf andere Lösungen zum Schutze elementarer nationaler Interessen zurückgreifen müssen." Nachstehend werden die Bemerkungen des Außenministers zu diesem Thema wiedergegeben:

* * * *

Zu den wichtigsten, jedoch am wenigsten gewürdigten Funktionen der Vereinten Nationen gehören ihre regelmäßigen und beharrlichen Bemühungen, durch fortlaufende Entwicklung des Völkerrechts zu einer stabilen Weltordnung beizutragen. Ein dynamisches Beispiel dafür ist das Seerecht.

Wir sind dabei, neue Rechtsgrundsätze zu entwickeln, in denen sich die wachsende Erkenntnis der gegenseitigen Abhängigkeit der Völker und der Notwendigkeit widerspiegeln, die Meeresumwelt zu schützen und ihre Rohstoffquellen zu erhalten. Ich habe keinerlei Bedenken, den Standpunkt der kanadischen Regierung zu bekräftigen, daß die Lebensfähigkeit eines Ordnungsprinzips für die zunehmend aufeinander angewiesenen Völker der Welt sich auf die Schaffung eines internationalen Wirtschaftssystems gründet, das für eine gerechtere

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft
53 Bonn/BRD
Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1 Berlin 30
Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat
4 Düsseldorf/BRD
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat
7000 Stuttgart 1/BRD
Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat
2000 Hamburg 36/BRD
Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft
1010 Wien/Österreich
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft
3000 Bern/Schweiz
Kirchenfeldstr. 88